

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Precio de suscripcion:
75 céntimos de peseta:
al mes.

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

Seccion Religiosa.

Domingo 1.—El Patrocinio de San Jose, Santos Felipe y Santiago apóstoles.
Lunes 2.—San Atanasio obispo y mártir.
Martes 3.—La Invencion de la Santa Cruz.
Miércoles 4.—Santos Paulino y Florian mártires.

Cultos

Domingo 1.—La Misa y oficio divino son de los Santos Felipe y Santiago Apostoles, con rito doble 2 clase color encarnado haciendo conmemoracion de la Dominica 3 despues de Pascua.

Continúan en la iglesia del Rosario, los solemnes cultos del mes de *María*, y Oración de 40 horas; se expone todos los dias á las 7, reservándose á las 8 y media.

En la Iglesia de María Auxiliadora se dará principio al devoto mes de *María*, que en el presente año se hará como plegaria á la Inmaculada Patrona de las Españas por las grandes calamidades que nos afligen: Los dias laborables durante la Misa rezada que se celebrará á las seis y cuarto de la mañana en el altar de Nuestra Señora se dirá el Santo Rosario y Oraciones por las actuales tribulaciones. Al anochecer Rosario, Ejercicio del mes, Ave Marias y Cánticos por la Escolania de la Inmaculada.

Nuestro Excmo. Prelado se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada acto de devocion que se practique durante este mes en obsequio á la Santísima Virgen María, y por nuestra amada Patria.

En San Agustin los Asociados al Sagrado Corazon de Jesus, Apostolado de la Oracion y Guardia de honor tienen la Misa de Comunión general.

Lunes 2.—La Misa y oficio divino son de San Atanasio Obispo confesor y doctor, con rito doble, color blanco.

Martes 3.—La Misa y oficio divino son de Invencion de la Santa Cruz, con rito doble 2 clase color encarnado, haciendo conmemoracion de los Santos Alejandro y compañeros mártires.

En la Catedral despues de Nona *Bendicion del término*.

Miércoles 4.—La Misa y oficio divino son de Santa Monica Viuda, con rito doble, color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

LA DEVOCION A LA SANTISIMA VIRGEN MARIA

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de que la devocion á María llegue á ser cada vez más y más fructuosa entre los socios de nuestro Apostolado.

PROPÓSITO

Rogar al Corazon de Jesús por la intercesion del Corazon de María.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Las actuales necesidades de España.
2.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.
25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

El mundo para los americanos.

La doctrina de Monroe ha tomado un desarrollo inmenso en el espíritu de los Estados Unidos. La han extendido á las dos Américas, y cuando se sientan bastante fuertes, la transformación para trocarse de banqueros judíos y de mineros del oro en conquistadores vándalos. ¡Sería tan hermoso para esos bárbaros de la civilización poder decir: «El mundo para los americanos»! Los hemos visto en el momento de las cuestiones del Oriente, fraguar una tentativa de inmixtion en Constantinopla. Los hemos visto mover litigio con demanda de adquirir territorio y accion política en Marruecos. Los hemos visto amenazar á Francia, tratando de prohibirle la conquista de Madagascar. Los hemos visto instalar sus pretensiones en China y en el continente asiático. Los hemos visto cuando la cuestión de Venezuela decirle á Inglaterra, á la poderosa Inglaterra; «De aquí no se pasa».

Si se les deja hacer, si no se les trata como les trató Alemania, harán camino, mucho camino, en sus insanos designios de definir el derecho á la propiedad territorial en el planeta. Amontonarán en series sus dificultades con Europa. Ensayarán su fuerza en obras separadas y múltiples.

Hoy es España, mañana será otra potencia. No han de faltar los pretestos nunca, los pretestos que las suministrarán la fortísimas imaginación de todo poderoso endiosado con su poder y las audacias que dan en los individuos, como en las naciones, los recursos inagotables de sus haciendas monstruosas.

Frente á esa invasion americana tan visible, tan palpable, que á todos amenaza y á todos hiere, no hay más que una fuerza que pudiera contenerles, «el patriotismo europeo», si este fuera algo más que una palabra elocuente, si fuera una realidad temible é imponente.

Y todo eso, tan abominable, tan inaudito, tan inicuo, tan monstruoso, empleado contra España, contra España que, sobre engendrar un mundo nuevo, creó más naciones libres que todas las potencias del globo juntas; contra España, de cuyos despojos vive un continente; contra España, que tiene en América una ejecutoria que jamás podrá ser sustituida por todo el oro del mundo: la ejecutoria de la sangre á torrentes vertida. Si aquella vegetación es tan fértil, tan asombrosamente fecunda, es porque el suelo de toda la tierra americana fué regado con sangre de mártires, y de héroes, y de santos: con la sangre de españoles.

Jamás ninguna nación, embriagada por la fiebre de la gloria guerrera, perpetró mayor iniquidad que la que los Estados Unidos intentan consumir con España. Nunca se dió el caso de entregar el poder de hacer la paz ó la guerra en una Asamblea de luces. No se vió nunca jamás el espectáculo de que un pueblo tuviese la pretension insensata de rehacer la historia, de arreglar el planeta á su antojo, de revisar los titulos de propiedad que cuentan siglos, que escritos están en páginas inmortales. Acusar á ésta nuestra España de incapacidad para gobernar y para administrar luego que supo llevar la civilización á toda la América; dilatando la tierra, redimiendo de la ignorancia y de la barbarie á todo un continente, dando una historia á la mitad del planeta, es renegar del progreso cumplido, velar la estatua de la justicia. España no podrá ser expulsada del Nuevo Mundo; porque aunque pudiera ser esto, que no podrá ser nunca, á menos que no se aniquile nuestra raza, que desaparezca por siempre la soberanía de siglos sobre un pedazo de patria española, todavía quedarían allí sus hijos, sus hijos que, aunque separados, hablan su lengua, rezan sus oraciones, entonan sus cantos; sienten las penas de sus vicios y las alegrías de sus virtudes, cuentan entre sus antepasados á los mártires y á los héroes de la madre España.

Y mientras esos vivan, por mucho que la emancipación les hiciera olvidar los supremos bienes debidos á la que los concibió con dolor, no han de consentir en que se consume el inicuo atentado que amenazando á España les amenaza á ellos, les amenaza del peligro tremendo de ser condenados como pieles rojas al exterminio darwinismo.

Europa podrá tolerar ese peligro y aun favorecer el desarrollo de la doctrina de Monroe, que á todos amenaza y á todos hiere; España no, que por ella y por el esfuerzo de su brazo, y el temple de su alma, y la constancia invencible de la civilización, y la cruz que representaba, libró á Europa de ser mahometana. El pueblo español, cual caballero que pelea por el ideal y no por el interés, luchará como debe por la soberanía en Cuba, por su postrer dominio en América.

Noticias nacionales.

EL ENTUSIASMO

Es grandísimo el entusiasmo que reina en las colonias españolas, ofreciendo los patriotas sus caudales y sus vidas para acudir en defensa de la patria ultrajada.

ATENTADO FRUSTRADO

Un despacho de Washington dice que en una caja de cigarros enviada á Mac-Kinley se ha descubierto una máquina infernal cargada con dinamita.

Ignórase el autor del atentado.

CORREOS DE CUBA Y PUERTO RICO

Por la Dirección general de Comunicaciones.

nes se ha suspendido la salida de los correos de Cuba y Puerto Rico por la vía extranjera.

En lo sucesivo saldrán de la Península en los vapores que zarparán para las Antillas los días 8, 18 y 28 de cada mes.

¿INGLATERRA CONTRA LOS YANKEES?

El Gobierno de Inglaterra ha ordenado que dentro el plazo de 48 horas abandonen los buques norteamericanos no solamente los puertos de la metrópoli si que también los de las colonias inglesas.

Esta orden de expulsión es de mucha importancia, si se tiene en cuenta que Inglaterra es la principal nación con que cuentan los Estados Unidos para el logro de sus designios.

NEUTRALIDAD

El Gobierno del Canadá ha prohibido el paso por los canales á tres guarda costas de los Estados Unidos, en cumplimiento de las leyes de neutralidad.

¿LARGA Ó CORTA?

El consul Lee, ha dicho que á su entender la lucha sólo durará 15 días.

El señor Polo de Bernabé opina que la guerra será larga y sus episodios muy sangrientos.

PRO PATRIA

Regresan á la Habana muchos emigrados, dispuestos á pelear al lado de España, indignados por la conducta de los yankees.

En Cuba reina mucho entusiasmo y se confía en que el triunfo será para España.

Han llegado á la Habana varias fuerzas que estaban de guarnición en los pueblos del interior.

BIEN POR EL MINISTRO DE MARINA

Se asegura que el ministro de Marina señor Bermejo, irá á mandar una escuadra y que le sustituirá el señor Churruca.

LOS YANKEES EN HAWAY

Se recibe un telegrama de Londres diciendo que los norteamericanos se han apoderado de uno de los principales puertos de las islas Haway.

CONTRA LOS YANKEES

Telegrafían desde la Habana al *Herald* de Nueva York, que en Santiago de Cuba todos los habitantes incluso los negros y mulatos, han decidido luchar contra los Estados Unidos.

Agrega el despacho que se está organizando en Cuba un batallón de gente de color.

AL LADO DE ESPAÑA

Las grandes potencias acentúan su simpatía á favor de España.

Se ha hablado de intervenir de un modo enérgico en cuanto se hayan roto formalmente las hostilidades.

A pesar de ello se da poco crédito á esta noticia, pues es sabido que Inglaterra ha ostentado, sino oficial, oficiosamente, sus simpatías por los Estados Unidos.

BIEN CONTESTADO

The New York Herald (edición de París) publica un despacho de su corresponsal en Madrid manifestando que habiendo sido requerido el Gabinete español por el Gobierno británico para que manifestara sus intenciones, en visperas del rompimiento de hostilidades, acerca del derecho del corso, los ministros españoles discutieron este punto, contestando al representante de Inglaterra que España ejecutaria lo que estimase más conveniente en cuanto llegase la ocasión oportuna.

MAL EFECTO

Ha producido gran indignación la noticia del acto de piratería cometido por los norteamericanos al apresar el buque «Buenaventura», antes de haberse roto las hostilidades.

El ministro plenipotenciario de España señor León y Castillo ha conferenciado con el

ministro de Relaciones Extranjeras M. Hanotaux sobre este asunto.

NOTICIAS VARIAS

Dícese que el gobierno italiano obligará á las potencias á que se declaren neutrales en la guerra entre España y los Estados Unidos.

—El general Blanco al dirigirse á los manifestantes de la Habana, juró que no saldría de la isla sino victorioso, y que no consentiría mientras él viva, que se arranque la bandera española del castillo del Morro.

—Telegrafían de Tanger que los moros simpatizan con España hallándose tan entusiasmados que han pedido alistarse para pelear en favor de España contra los norteamericanos.

—Un despacho oficial de Puerto Rico comunica que el entusiasmo es extraordinario y que se ha verificado una manifestación contra los Estados Unidos.

El Gobierno colonial, añade el telegrama, ha organizado un batallón para la defensa de la capital.

—Los señores Giberga y Dolz, que habían salido á parlamentar con los rebeldes en nombre del Gabinete insular, han regresado á la Habana.

Los comisionados desistieron de proseguir sus gestiones.

—En la Habana corrian diferentes versiones acerca del éxito de la misión de los señores Giberga y Dolz en el campo rebelde.

Decían unos que Máximo Gómez se había negado á recibir á los delegados del gabinete insular, alegando que para cosas de guerra creía no deber tratar más que con jefes superiores del ejército español.

Otros aseguraban que Máximo Gómez contestó que una vez reconocida la independencia de Cuba, holgaba toda negociación.

—El general Castellanos ha sido nombrado jefe de la trocha de Júcaro.

—Segun un despacho de Hong-Kong se dice que la escuadra yankee se ha visto obligada á salir de aquel puerto, por la delegación de neutralidad de Inglaterra.

—Se ha recibido un telegrama de los españoles residentes en Mejico diciendo que auxiliarán con víveres á las tropas y poblacion de Cuba.

—Segun noticias de Nueva-York el bloqueo de Cuba se limitará por ahora á la Habana, Cárdenas, Matanzas y Mariel. Añaden que se está disponiendo el bloqueo de Puerto-Rico, dejando la escuadra volante y la auxiliar para combatir á las fuerzas españolas.

—Muchos alemanes contribuyen á una suscripción abierta á favor de España, ofreciendo recompensar al primer español que aprese trofeos y cañones yankees.

—El gobierno norte-americano ha resuelto no devolver los buques apresados.

—La suscripción abierta de la Embajada española en París importa cuatrocientos mil pesetas.

—La nacion francesa mantiene la neutralidad en el presente conflicto entre España y los Estados Unidos.

—Los españoles residentes en Cette se han reunido para ver el modo de arbitrar recursos con que ayudar á España en la guerra de los Estados Unidos.

El Congreso de Washington ha declarado que el estado de guerra con España existe desde el día 21 de Abril actual. Dicha declaración obedece al propósito, de justificar los presos piráticos que tienen hechos los yankees.

Una cañonera ligera española hizo huir á dos destroyers yankees á quienes se acercó.

Están á la vista de las islas Marianas siete buques de guerra yankees.

Washington.—El senador M. Butler ha dicho que la construcción de los barcos de guerra de los Estados Unidos es en su mayoría defectuosa y que los acorazados «Jowa», «Massachussets», «Texas» y «New York» son inútiles.

La revelacion de los secretos navales por M. Butler ha causado un gran escándalo en el Senado y ha sido calificado de traidor.

M. Butler ha contestado que los traidores son aquellos que para ocultar la verdad ponen en peligro la escuadra y ha leído un informe de la comisión de Marina, en el que se confirma inutilidad de los referidos acorazados.

Gacetilla.

Extracto de la sesion extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 29 del actual.

Abierta la sesion bajo la presidencia de D. Juan Capó Vives Alcalde, con asistencia de los señores Anglada, Sintés, Cardona, Llorens, Pons, Mercadal, Franco y Vazquez fué leída y aprobada el acta de la sesion anterior.

Dióse cuenta de un oficio del Sr. Gobernador civil de esta provincia de 26 del actual que dice así: «Haciendo uso de las facultades que me confiere el art.º 46 de la ley municipal vigente, he acordado nombrar concejales interinos de ese Ayuntamiento á D. Gabriel de Olives y Saura Conde de Torre Saura, D. Rafael Farnés y Sintés, D. Juan Gelabert y Jover, D. Jaime Pomar y Gelabert, D. Antonio Bosch y Mercadal y D. Joaquin Comella Monjo para cubrir las vacantes de los dimitentes D. Francisco Javier de Despujol, D. Magin Bonet, D. Juan Anglada, D. Damian Bosch, D. Juan Pons Nieto y D. Pedro Benejam respectivamente, cuyas dimisiones fueron admitidas por esa Corporacion municipal en la sesion celebrada por la misma el 18 del actual.»

Y hallándose presentes los Sres. D. Rafael Farnés, D. Juan Gelabert, D. Jaime Pomar, D. Antonio Bosch y D. Joaquin Comella exhibiendo los títulos de sus nombramientos fueron recibidos cortesmente y tomaron posesion del cargo de concejal interino pasando á ocupar los puestos que correspondian á los señores á quienes han sustituido.

Se acordó que para el mejor servicio de esta Administracion Municipal se completaran las comisiones en que se halla dividido el Ayuntamiento, quedando constituidas en la siguiente forma.

Beneficencia Sres. Alcalde, Comella, Gelabert.

Hacienda y Contabilidad; Sres. Cardona, Pons, Comellas.

Policia Urbana y Rural; Sres. Sintés, Cardona, Mercadal, Bosch y Comellas.

Especial de Obras publicas; Sres. Cardona, Pons y Pomar.

Plaza y Matadero; Sres. Pons y Bosch. Alumbrado y Serenos; Llorens y Vazquez.

Especial de Consumos; Sres. Sintés, Farnés y Gelabert.

Cerenterio; Sr. Anglada.

Interventor; Sr. Vazquez.

Depositario; Sr. Franco.

El Sr. Presidente puso en conocimiento de esta corporacion que atendida la necesidad de alojar el ganado de las fuerzas militares que vienen á guarnecer la poblacion, había ordenado la recomposicion del piso del almacen de la planta baja del Balaerte de la Fuente, con el objeto de no molestar al vecindario con las caballerías, apesar de la contrata de arriendo de dicho local; y el Ayuntamiento acordó quedar enterado.

Se acordó concurrir en corporacion al recibimiento de las fuerzas militares, é invitar á las autoridades, empleados corporaciones y sociedades existentes en esta localidad para dar mayor realce á dicho acto.

El Sr. Presidente enteró á la Corporacion

de las gestiones practicadas por la Alcaldía para subvenir á las necesidades de los pobres durante dos meses, á cuyo efecto se ha abierta una suscripción iniciada por los maestros de las Zapaterías y con el fin de darle un carácter general fueron nombrados los Sres. Cardona y Gelabert para que fuese ampliada dicha suscripción por todas las personas de sentimientos religiosos y caritativos.

Manifestó por último que no ha recibido todavía la lista de las personas ó familias que tienen necesidad de ser socorridas, encargo que encarecidamente hizo á la Comisión de operarios Zapateros que se presentó á la alcaldía en demanda de que fuesen socorridos los pobres.

Y se levantó la sesión.

Advertencia.—Mientras duren las circunstancias actuales, y debido á las reiteradas suplicas de varios de nuestros suscritores, hemos acordado aumentar el servicio telegráfico de «El Vigia». Atendidos los cuantiosos gastos que esta importante mejora nos irroga aumentamos la suscripción al precio de una peseta en vez de 75 céns. al mes como era antes.

Era de esperar.—Por esto no nos extraña que la prensa sectaria tergiversando los hechos y adulterando la verdad, se atreva con su habitual cinismo, á insultar al Papa, con motivo de su mediación en el conflicto con los Estados-Unidos. No son nuevas las refinadas perfidias y las groseras calumnias con que los enemigos de la Iglesia pretenden desfigurar las mas nobles iniciativas de Leon XIII, cuando las toma, ó su prudente silencio, cuando juzga preferible este á aquellas. Su generosa embajada á Menelik atribuyese á móviles mezquinos y rastros. Su aparente pasividad enfrente de las matanzas de Armenia valióle los mas villanos é injustos reproches. Una cosa análoga ha sucedido con motivo de su intervencion en el conflicto hispanoamericano. Otra cosa no podía esperarse de los enemigos de la Iglesia.

Regreso.—En la mañana de ayer el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de su Sr. Secretario Dr. Jover, llegó felizmente á esta ciudad procedente de Mahon.

Observaciones meteorológicas.—La temperatura mas alta observada en esta ciudad durante la segunda decena del presente mes ha sido 23⁷⁵ centígrados (á la sombra) el día 19 á la una de la tarde. La mas baja 9 centígrados el día 17 á las cinco de la mañana. El Pluviometro ha señalado 13^{mm} 3. Han predominado los vientos SO. S. NE. N.

Digno de aplauso.—Ha llegado á nuestra noticia que un joven, buen cristiano, hace algun tiempo fingió deseos de leer cierto periódico impio que viene de fuera de la isla, y sabido esto, no faltó quien le enviaba el inmundo papel que, sin leerlo iba retirando, y hasta se dedicó recoger todos los números que podia, con el santo fin de impedir su circulación, de manera que ésta fecha pasan de 170 los ejemplares que tiene ya entregados.

Tropas.—Mañana llegarán á esta ciudad las tropas del Batallón de Leon, destinadas á la guarnición de esta plaza, para protegerla y defenderla en caso de necesidad, contra los enemigos que pretendieren atacarnos.

Es indudable que ante las contingencias de los futuros acontecimientos de la guerra con los Estados Unidos, esta hermosa isla siempre tan codiciada por los extranjeros por su ventajosa posición en el Mediterraneo, corre riesgo de sufrir consecuencias que podrian ser funestas para el honor de España.

Así lo ha comprendido el Gobierno de nuestra Nación y en prevision de sucesos

que están dentro los límites de la probabilidad, ha mandado á estas islas fuerzas suficientes para protegerlas de los enemigos.

Alza de harinas.—A todas horas oímos clamar en estos días, contra la excesiva alza á que ha subido el precio de las harinas, uno de los primeros elementos de necesidad para la vida. Bien está que los comerciantes ganen algo en la venta y reventa de sus géneros, pero tal ganancia no debe traspasar jamás donde hay conciencia, los límites de lo justo y razonable, valiéndose de las tristes circunstancias que atravesamos para monopolizar el comercio en perjuicio de los pobres, á quienes se ahoga por completo con el proceder de este comercio sin entrañas. Es preciso que la Autoridad competente se imponga en este asunto de suma importancia, poniendo trabas á los que quieran excederse, así como lo hizo el Ayuntamiento de Barcelona cuando con motivo de la Exposición universal ultimamente en dicha ciudad, trataban algunos de valerse inmoderadamente de la ocasión para hacer su agosto.

Cuarenta Horas.—Hoy á las 7 se dará principio, en la iglesia del Rosario, á la exposición de Cuarenta Horas y á los solemnes cultos del mes de las flores, dedicado á la Santísima Virgen del Rosario, en demanda de su maternal protección para España, puesta hoy en tan difíciles circunstancias, y para Menorca en especial, cuya situación es por demás triste y aflictiva.

Después del rezo del Sto. Rosario, seguirá el ejercicio del mes de María, cantándose las Ave Marias, y Letrillas por la Capilla de música. Los días festivos habrá sermón, á cargo de varios Sres. Oradores. Es de esperar que esos católicos habitantes acudirán á estas piadosas funciones, interponiendo la intercesión de la Santísima Virgen, para que el Señor nos conceda, si nos conviene, una pronta y honrosa paz.

Recursos.—En estos últimos días han tenido lugar en la Casa Consistorial algunas reuniones, con el objeto de arbitrar recursos para ayudar á los hombres que estén sin trabajo en las actuales circunstancias. Se abrió una lista de suscripción, dando por resultado, según se nos ha dicho, 2.500 pesetas ofrecidas por los señores que asistieron á la reunión. La suscripción continúa abierta y no se acordó aún el modo y forma con que serian distribuidos dichos fondos.

Q. E. P. D.—Después de penosa enfermedad sobrellevada con ejemplar resignación, ha fallecido esta mañana D.^a Juana Carrió y Martorell, esposa de nuestro suscriptor D. Antonio Vivó y Sancho, á quien acompañamos en su dolor por tan sensible pérdida. Encomendamos á las oraciones de nuestros suscriptores el alma de la finada.

Ha sido destinado á prestar servicio en la Estación de Ciudadela el Aspirante de 3.^a clase de Telégrafos D. Guillermo Gralla y Stein. Con dicha acertada medida queda aumentado convenientemente el personal de esta Estación telegráfica cuyo servicio ha aumentado extraordinariamente en estos días.

La brigada que forman los dos batallones del Rey y de Leon, viene á las órdenes del Excmo. Sr. D. Blas Sanchez Avellan, estando mandados dichos dos batallones por los señores Jefes y Oficiales siguientes:

BATALLON DEL REY

Coronel, D. Leopoldo Ruiz Dalmaso.—**Teniente Coronel,** Don Amable Perez.—**Comandantes,** D. Trifon Sesma y D. Ricardo Burguete.—**Capitanes,** D. Romualdo Villaroy, D. Laureano Villas, D. Angel Gomez, D. Gregorio Bazan y D. Juan Cordoncillo.—**Tenientes.**—D. Pedro Bermejo, don Gonzalo Garcia, D. Juan Villalon, don Miguel Sanz, D. Augusto Garcia, don Miguel Derqui, D. José Derqui, D. Joaquín Marin, D. Francisco Zubillaga, D. Antonio Izquier-

do, y D. Pedro Santamaria.—**Capellán,** D. Gregorio Gallego.—**Músico Mayor,** D. Emilio Castillo.—**Médico provisional,** D. Pedro Imbert.

BATALLÓN DE LEÓN

Coronel, D. Fabricio Baizán.—**Teniente Coronel,** D. Miguel Solís.—**Comandante,** D. Enrique López Sans.—**Capitanes,** D. Miguel Espina, D. Enrique Gómez, D. César Muro y D. Domingo Palero.—**Tenientes,** D. Alfonso Alvarez de Toledo, D. Ricardo López, D. José Delgado, D. Julio Torres, don Serafin Pascua, D. Servando López, D. Faustino Alvargonzález, D. Miguel Escudero, D. Jacobo Sanjurjo, D. Juan González y D. Antonio Sastre.—**Capellán.**—D. Hipólito Fernández.—**Médico.**—D. Santiago Raman.—**Músico Mayor.**—D. Ruperto Maros.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 30.—2'45 mad.

Dicen de Washington que la Junta Naval ha recomendado al Gobierno de los Estados Unidos que se apodere de Canarias y de las Baleares en el caso de que la escuadra española continuase en Cabo Verde.

Madrid, 30.—3'45 mad.

Dicen de Washington que dos baterías de artillería han recibido órdenes de trasladarse á Tampa y dos regimientos á Nueva-Orleans, suponiendo que en seguida partirán con el ejército que se tiene destinado á invadir á Cuba.

Madrid 30.—3'45 mad.

Londres.—La Agencia telegráfica Reuter dice que los yankees bombardearon á Cárdenas, apagando á cañonazos los fuegos de las baterías españolas. Todos los corresponsales desmientan este infundio.

Madrid 30.—3'45 mad.

Dicen de Hong-Kong que ha llegado á dicha ciudad el exca- becilla Aguinaldo, el cual piensa ir á Filipinas con otros cabe- cillas en un barco propio y llevando armas y municiones.

DN JUAN CAPÓ VIVES ALCALDE CONSTITUCIONAL de la Ciudad de Ciudadela.

Hago saber: que la Administración Depositaria de Mahon ha recibido orden telegráfica para que los mozos excedentes de cupo del reemplazo de 1897 puedan redimirse del servicio Militar hasta el día 4 de Mayo próximo inclusive.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.

Ciudadela 29 de Abril de 1898.—El Alcaldé, Juan Capó.

Despedida a los soldados

Hermosa manifestacion en la estacion del Mediodia

Grandiosa, imponente, hermosísima, ha sido la manifestacion que el pueblo de Madrid ha hecho hoy espontáneamente á los valientes soldados de la patria que van á guarnecer las Baleares y á defenderlas de los asaltos que nuestros enemigos pretenden hacer.

Desde las expediciones a Melilla no se habia vuelto á ver cosa semejante, y aun nos atravesamos asegurar que, como la de hoy, no se ha presenciado desde hace muchísimos años cosa semejante.

Los vivos, las aclamaciones, el entusiasmo en fin, desbordándose en todos los pechos, y dando muestra palmaria de lo que vale este noble pueblo español y lo que haría si su gobierno estuviese confiado á hombres que como él pensarán, como él sintieran y quisieran lo que él quiere.

Pueblo, militares, autoridades, todos, todos confundidos, han ido a despedir á esos valientes, y todos, al unísono, los que se iban y los que quedaban se reunieron en el grito santo de

¡Viva España!

Entusista fué el recibimiento que al 2.º batallón de Infantería Inmemorial del Rey núm. 1, le hicieron el domingo en Barcelona.

El público que aguardaba la llegada del tren militar era numerosísimo; al público se le prohibió la entrada en la estación, únicamente se permitió la entrada á los que llevaban bandera.

El tren llegó á las 9 de la noche, con una hora de retraso, debido á que una pavésa del hogar de la locomotora incendió el carro del batallón que estaba colocado sobre un truck, y las llamas de aquél comunicaron al vagón contiguo, donde se trasportaba toda la cartuchería Maüser del cuerpo haciendo explosion. Uno de los dos perros que iban en el vagón murió abrasado y el otro sufrió serias quemaduras.

Al apercibirse del siniestro paró el tren su marcha, y despues de muchos esfuerzos se logró extinguir el fuego.

VARIEDADES.

La estinción de las llamas del petróleo

Una revista extranjera dice que para dominar los pequeños incendios producidos por la inflamación del petróleo es necesario seguir los siguientes consejos.

En primer lugar nunca se debe echar agua cuando vuelque un quinqué y el fuego se propague al líquido, si hay ceniza, arena ú otra cosa parecida, podrán emplearse con más ventaja. Pero lo que da más pronto y eficaz resultado es el uso de la leche en el cual derrama sobre el petróleo inflamado extingue inmediatamente las llamas.

Acaba de invéntarse en Francia un instrumento maravilloso á que su constructor ha denominado «Fernscher».

Es una especie de telescopio terrestre que permite ver con sus colores propios un objeto situado en dirección angular, ó á una gran distancia del observador.

Obtiénese este resultado por la transformación de las vibraciones luminosas en vibraciones eléctricas; ó lo que es lo mismo, que el aparato hace pasar las apariencias ópticas á lo largo de unos hilos eléctricos y transmite

la corriente á larga distancia, haciéndolas visibles en otro punto.

Créese que esta invención solucionará un problema que ocupa la imaginación de Edison hace veinte y cuatro años.

Adquirido el privilegio de invención sus poseedores se glorian de que será la maravilla de la Exposición de París de 1.900

El inventor es un pobre maestro de instruccion primaria de una aldea polonesa y se llama Szezepanik.

El aparato tiene la forma de un telescopio solar y es muy manuable.

CHARADAS

1.ª

Si el *tres dos* goza y se inspira cuando en reñida batalla reconocida victoria el noble español alcanza; no ménos placer disfruta el que en su campo trabaja, cuando el tiempo le sonríe y á empuñar el *todo* marcha: porque allí *primera* donde debe hallar lo que deseaba.

JACINTO.

2.ª

Era *Todo* el Barrigudo hombre de *dos prima* largo; mas no así su honrado padre, á quien llamaban el Calvo.

CÁNDIDO.

Las soluciones el sábado próximo.
Solucion á las charadas del sábado pasado:
A la 1.ª LU-CE-NA
A la 2.ª A-TÚN
Las han descifrado Amengual, Onias, Cándido y Kalidasa.

Servicio telegráfico especial de EL VIGIA

(Para los suscritores del Interior)

Madrid 28.—3'30 mad.

Los telegramas recibidos de Washington insisten en afirmar que el cañonero «Porter» logró desembarcar, en un lugar deshabitado de la isla de Cuba, á un general yankee, el cual confirió con Máximo Gomez poniéndose de acuerdo para auxiliarse mutuamente.

Madrid, 28.—3'30 mad.

Dicen de Washington que el primer choque naval se espera tenga lugar en Filipinas.

El telegrama oficial de Manila participa que la escuadra española estacionada en aquel departamento ha salido para Subic.

Madrid 28.—4 mad.

Los excedentes de cupo que han sido llamados á las filas serán licenciados, despues que reciban la instruccion, hasta que las contingencias de la guerra hagan necesaria su vuelta á las filas.

El contralmirante español señor Montojo, jefe del apostadero naval de Filipinas, salió el dia 25 de Manila con nueve buques de guerra.

Madrid 28.—4 mad.

Dicen de Hong-Kong que en la escuadra yankee que zarpó de aquel puerto va un cabecilla insurrecto con objeto de levantar la insurreccion.

Desmientese que el ex-cabecilla Aguinaldo se embarcara tambien con dicha escuadra yankee.

Madrid 28.—4 mad.

El telegrama oficial de la Habana dice que no se ha confirmado el desembarco en Cuba del cabecilla Lacret.

El trasatlántico «Montserrat» llegó á Cienfuegos.

El cañonero español «Elcano» ha apresado la fragata mercante «Surang» que llevaba un cargamento de 1640 toneladas de carbon de piedra.

Madrid 29.—4 mad.

Noticias de origen yankee, dicen que en aguas de Nueva York el «Terror», monitor de dos torres, apresó el vapor español «Guido» que llevaba tropas y dinero á Cuba.

Madrid 29.—4 mad.

Se ha confirmado oficialmente que cinco barcos de guerra norte-americanos bombardearon á Matanzas, disparando únicamente entre tres buques 42 proyectiles.

El efecto de este bombardeo ha sido el que mataran un mulo del servicio de una de las baterías.

Solo una de las baterías de Matanzas alcanzó al sitio que ocupaban los buques yankees.

Los cónsules de Francia y Austria protestaron con energia de dicho bombardeo.

Créese que el propósito de los yankees seria proteger algun desembarco.

Se anuncia que el presidente Mr. McKinley pedirá al Congreso que adopte un acuerdo prohibiendo la exportación de carbon y la salida de cargamentos de municiones con destino á los puertos españoles.